



## FÉDÉRATION DES MÉDECINS DE FRANCE CONSTRUIRE L'AVENIR DE LA MÉDECINE LIBÉRALE

Communiqué de presse

### Marche de Chalon-sur-Saône à Château-Chinon : Outre son opposition au tiers payant, la FMF défendra un autre modèle de maisons de soins

<http://fmfconstruitlavenir.com/>

Paris, le 11 septembre 2015 – La Fédération des Médecins de France se joint aux SML, BLOC et UFML pour la Marche des Médecins prévue par la coordination régionale MST71 du vendredi 11 septembre au dimanche 13 septembre 2015 de Chalon-sur-Saône à Château-Chinon. Cette marche marquera une nouvelle fois sa ferme et définitive opposition à la Loi Santé de Marisol Touraine et à la mise en place du tiers payant généralisé et obligatoire.

Accueillie le 13 septembre devant la maison de santé de Château-Chinon, (première sous préfecture en France sans médecin généraliste), la FMF expliquera pourquoi elle défend un autre modèle d'organisation des soins afin de lutter contre les déserts médicaux et d'assurer une continuité des soins dans des zones démographiquement faibles.

#### Dates et rendez-vous clés

**Vendredi 11 septembre à 9h30** : départ de la mairie de Chalon-sur-Saône

> **conférence de presse contre la Loi Santé** en présence du Dr Stéphanie GRASSI (porte-parole de MST 71), et des présidents des 4 organisations nationales, les Drs Philippe CUQ, Jean-Paul HAMON, Eric HENRY et Jérôme MARTY.

**Dimanche 13 septembre à 14h** : Arrivée à la maison médicale de Château-Chinon

> **conférence de presse en présence des 5 mêmes personnes**

« La mise en place de maisons de santé pluridisciplinaires telles qu'elles existent laissent la part belle à l'hôpital et à la médecine administrée. », commente Jean-Paul Hamon, Président de la FMF.

La FMF lui préfère le concept de « pôle santé » qu'elle définit en 5 points :

- Les moyens sont **mutualisés** comme dans les maisons interdisciplinaires mais **sans imposer aux médecins de se regrouper dans un même lieu**. Des expériences ont montré que le travail en réseau des professionnels était aussi, voire plus efficace que de les regrouper géographiquement, le partage de données s'accompagnant du maintien de la proximité terrain avec les patients.
- Le pôle fédère des **professionnels** de santé locaux, médecins et paramédicaux, dont c'est le projet de travailler à plusieurs. Il n'est pas là pour répondre à une vision purement administrative.
- **Le pôle renforce la continuité des soins ambulatoires**, en réel partenariat avec les médecins du pôle et tous les professionnels de santé qui en font partie.
- Le pôle peut **faire appel à des internes** qui auront ainsi l'occasion d'apprendre la médecine libérale via une mise en situation avec des responsabilités. Dans ce cas, et pour inciter les internes à aller dans des zones démographiquement faibles, le salaire du stage doit être doublé et les frais de logement et de transport pris en charge. **Ces dispositions ont été mises en place en Corse avec succès.**
- Le pôle bénéficie des **mêmes soutiens publics que les maisons interdisciplinaires** tels que définis par les autorités de santé

#### A propos

Créé en **1968**, la FMF, Fédération des Médecins de France, est un **syndicat professionnel** regroupant **médecins** généralistes et spécialistes et Mep. Les mots clés sont l'indépendance, la transparence, 1 adhérent = 1 voix, et l'innovation. **Elle est le seul syndicat à avoir refusé de signer l'actuelle convention médicale avant sa publication.** La FMF est présidée depuis 2011 par Jean-Paul Hamon, médecin généraliste, qui vient de publier chez Albin Michel « La fin de notre système de santé », un ouvrage co-écrit avec le journaliste Daniel Rosenweg.

Contacts presse : Green Lemon Communication

Laurence Le Masle - [l.masle@greenlemoncommunication.com](mailto:l.masle@greenlemoncommunication.com) - 06 13 56 23 98

Claire Flin - [claireflin@gmail.com](mailto:claireflin@gmail.com) - 06 95 41 95 90